

Viernes 12 de Noviembre del 2010

Última modificación 12.11.2010

El Financiero Mercado enfrentamiento entre China y EU Eduardo Ortega / enviado SEÚL, 12 de noviembre.- La Quinta Cumbre de Líderes del Grupo de los 20 (G-20) concluyó este viernes sin acuerdos para resolver la guerra de divisas y con un marcado enfrentamiento entre China y Estados Unidos. Lo anterior plantea riesgos para la recuperación de la economía mundial tras la recesión, ya que se prevé un escenario de caos monetario y distorsiones en el comercio internacional. P.C. G-20, guerra de divisas, China, Estados Unidos Levantarán en México reporte para conocer finanzas de pobres Pablo Chávez Meza Será el próximo año cuando en el país se lleve el levantamiento de los llamados "diarios financieros", que aportarán información a las autoridades sobre el comportamiento financiero de los pobres, adelantó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Durante la presentación de los resultados obtenidos en Sudáfrica, la India y Bangladesh, la coautora de estos reportes, Daryl Collins, dijo que a partir del segundo trimestre de 2011 se comenzará con el levantamiento de la información en 150 a 200 hogares, como se hizo en otros países. En entrevista, señaló que la investigación se hará conjuntamente con el Banco del Nacional del Ahorro y Servicios Financieros (Bansefi), además de que se buscará incluir en la muestra a grupos de clientes que no tengan relación con ese banco de desarrollo. P.C. sistema financiero, pobreza Europa, al borde de una nueva crisis de deuda Viridiana Mendoza Escamilla En medio de la incertidumbre sobre la posibilidad de un rescate financiero para Irlanda, los diferenciales (spreads) de deuda en España, Grecia y Portugal vuelven a emitir un mensaje negativo de los mercados: el contagio de la crisis fiscal podría retomar los escenarios. España cerró ayer con un diferencial de 223 puntos sobre el bono a diez años de Alemania, cifra que no se veía desde junio, cuando las debilidades del sector financiero presionaron para la realización de pruebas de estrés en la banca española. Georgina Ruiz, analista de Visor Financiero, explicó que el aumento de los diferenciales se traduce en la presión que el mercado pone sobre la deuda soberana, lo cual es señal de desconfianza. P.C. crisis, deuda, sistema financiero, Europa Nuestro país tendrá un papel relevante en el plano económico mundial: Galicia (Arturo Robles) China y Latinoamérica, incluido México, jugarán un papel cada vez más relevante en los ámbitos económico y comercial a nivel mundial, donde el país asiático se dejará de ver como un rival. Por el contrario se le considerará como un socio con el cual forjar un destino comercial conjunto, que redunde en beneficio de todas las naciones involucradas, afirmó Manuel Galicia, socio director de Galicia Abogados. Hoy México es un territorio estratégico para las empresas chinas. P.C. comercio mundial, China, Latinoamérica Crece 6.3% la producción industrial en septiembre Arturo Robles La industria nacional moderó su dinamismo en septiembre afectada por el menor impulso de las manufacturas, que tuvieron cifras negativas en siete de las 21 grandes ramas que la integran y que significó su peor desempeño desde enero de 2010. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la producción fabril creció 6.3 por ciento con relación a septiembre de 2009, alza menor a las expectativas del mercado, que estimaban un aumento cercano a 7 por ciento. Y aunque sumó diez meses seguidos con incrementos anuales, las cifras de tendencia sugieren un ciclo de menor avance en el corto plazo. P.C. sector industrial Reforma Sube confianza 1.6 puntos en EU Washington DC, Estados Unidos (12 noviembre 2010).- La confianza de los consumidores estadounidenses aumentó más de lo esperado en noviembre, según el índice confeccionado por la universidad de Michigan, cuya estimación preliminar fue publicada este viernes. Esta medida de la opinión de las familias estadounidenses sobre las perspectivas de su situación financiera y de la economía de Estados Unidos ganó 1.6 puntos en relación a octubre -cuando había tocado su nivel más bajo en 11 meses- situándose en 69.3, según cifras provisorias. P.C. índice de confianza Baja BMV 0.32%; caen bolsas de EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 noviembre 2010).- En un ambiente donde en Europa aumentan la presión por los problemas financieros y de balance público, en el Grupo de los 20 no se lograron grandes acuerdos y en China se presume que habría un reforzamiento de los mecanismos para regular el capital especulativo, los mercados accionarios se 'pintan' de rojo. En México, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones, mantiene su tendencia de ajusta a la baja, con una variación negativa de 0.32 por ciento a 36 mil 186.81 unidades. P.C. sistema financiero, BMV Abre dólar sin cambios en \$12.38 venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 noviembre 2010).- Pese a los acuerdos de la reunión del Grupo de los 20 y las inquietudes financieras por Europa, en el mercado cambiario minorista el peso mexicano tiene estabilidad. En ventanillas de Banamex, la divisa de Estados Unidos se compra en 11.98 y se vende en 12.38 pesos, los mismos niveles de precios con los que terminó la jornada previa. En la terminal aérea de la capital del País, la moneda americana no presenta cambios en su cotización de venta respecto al día de ayer: se adquiere en 11.80 pesos y se ofrece en 12.35 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Acuerda G20 más fondos para bancos Seúl, Corea del Sur (12 noviembre 2010).- Los líderes del G20 adoptaron este viernes en su cumbre de Seúl el nuevo marco reglamentario "Basilea III", que exige más fondos propios a los bancos considerados importantes para el sistema financiero mundial, con el objetivo de que resistan mejor a posibles futuras crisis. La iniciativa del Comité de Estabilidad Financiera (FSB, según sus siglas en inglés) incluye la creación de una lista de aquí a mediados de mayo de 2011, de los establecimientos bancarios considerados sistémicos, es decir que pueden crear un riesgo para el conjunto del sistema financiero en caso de quiebra. P.C. sistema financiero, G-20, Basilea III México no embona en emergentes.- Nobel Verónica Gascón Ciudad de México (11 noviembre 2010).- En los países emergentes está la esperanza para salir de la peor crisis económica de los últimos 70 años, sin embargo, México no embona en estos mercados por su vinculación con Estados Unidos, advirtió el Premio Nobel de Economía, Paul Krugman. Durante su participación en Expo Management 2010 dijo que México no es compatible con la historia de los países emergentes porque seguirá un desempeño similar al de la Unión Americana, cuya economía aún se encuentra deprimida. P.C. países emergentes, Paul Krugman, crisis económica Abre crudo con baja en NY y Londres AFP Ciudad de Singapur, Singapur (12 noviembre 2010).- Los precios del crudo estaban en baja este viernes en las transacciones electrónicas en Asia, con los inversionistas prudentes en razón del alza del dólar, según los analistas. Por la mañana, el barril de West Texas Intermediate para entrega en diciembre perdía 96 centavos a 86.85 dólares. El barril de Brent del Mar del Norte para suministro también en diciembre perdía 69 centavos a 88.12 dólares. P.C.

petróleo, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181814.html>Disminuye “inventiva” en México, dice estudioEn los últimos 18 años, la capacidad de inventiva de los mexicanos fue equivalente a sólo 6% de la producción total de investigaciones o innovaciones tecnológicas que se registraron en nuestro país y se tradujeron en una patente, el resto fueron desarrolladas por instituciones o investigadores extranjeros, revela el Estudio Comparativo sobre las Universidades Públicas (ExEcum). Al presentar el segundo estudio comparativo, elaborado por académicos de la dirección general de Evaluación Institucional de la UNAM, se informó que en México hay 341 programas de posgrado inscritos en el Padrón de Calidad, pero sólo 39 (11.4 %) son de competencia internacional. Las instituciones que concentran al mayor número de esas opciones de posgrado de calidad con la UNAM y El Colegio de México. P.C. innovación tecnológica, educación superior <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70517.html>ONU alerta por más desastresWASHINGTON (DPA).— Las pérdidas anuales globales por desastres naturales podrían triplicarse a finales de siglo, mientras que el número de personas expuestas a tormentas y terremotos en grandes ciudades probablemente se duplicará para 2050, según un estudio del Banco Mundial (BM) y Naciones Unidas (ONU) presentado ayer. El informe “Peligros naturales, desastres poco naturales: el aspecto económico de una prevención efectiva”, fruto de dos años de trabajo de un equipo de expertos de ambos organismos, calcula que las pérdidas anuales en todo el mundo por catástrofes naturales podría alcanzar los 185 mil millones de dólares a finales de siglo y, eso, “sin calcular el impacto del cambio climático”, subraya. P.C. cambio climático, desastres naturales, Banco Mundial <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83018.html>Krugman: emergentes activarán recuperaciónAriadna Cruz | El UniversalLa caída en la economía sufrida a consecuencia de la crisis afectó a todo el mundo, sin embargo, los países emergentes, en especial los de Sudamérica, ya están en recuperación, hecho que los convierte en la mayor esperanza para alcanzar la recuperación global, afirmó Paul Krugman, Premio Nobel de Economía 2008. El especialista explicó que estas naciones, luego de superar la peor parte de la crisis, ya han recuperado su ritmo de desarrollo. A diferencia del pasado cuando recibían los golpes más fuertes en una recesión, esta vez ya presentan niveles de crecimiento, Argentina y Brasil principalmente. P.C. países emergentes, Paul Krugman <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83021.html>La actividad industrial modera alza: INEGI Ixel Yutzil González | El UniversalLa actividad industrial en el país moderó su comportamiento en septiembre, en línea con la caída mensual de la producción industrial de Estados Unidos; principal socio comercial de México. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la producción de la industria nacional creció 6.3% a tasa anual en el noveno mes del año, cifra inferior al crecimiento anual de 7.6% reportado durante agosto de 2010. De forma desestacionalizada, la actividad industrial bajó 0.12% entre agosto y septiembre pasados. P.C. sector industrial, industria manufacturera <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83019.html>BID presta 400 mdd para plan ambientalRicardo Jiménez | El UniversalEl Banco Interamericano de Desarrollo (BID) entregaría a México un crédito por la cantidad de 400 millones de dólares en la próxima semana, recursos monetarios que se destinarán a cumplir compromisos que tiene el país con la agenda de cambio climático. El representante del BID en México, Ellis J. Juan, comentó que con “este tercer préstamo, finalizamos un ciclo de negociaciones, que comenzaron en 2008 y concluyen ahora en 2010, totalizando mil 200 millones de dólares”. El directivo afirmó que este nuevo crédito será dedicado para fortalecer el marco regulatorio a nivel federal y estatal, por lo cual el agente ejecutor de los recursos monetarios será la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), así como otras instancias del ramo en las entidades federativas P.C. cambio climático, BID <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83027.html>México, Brasil y Argentina piden compromiso mundialSEÚL.— Los líderes de Brasil, Argentina y México aprovecharon ayer su presencia en la cumbre del G-20 en Seúl para pedir a los países un compromiso que permita superar la guerra de las divisas y asegurar un crecimiento equilibrado. Un equilibrio que para el presidente saliente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, pasa por que los países desarrollados aumenten su demanda interna, en contraste con la posición de Estados Unidos de exigir mayor consumo a los emergentes. Horas antes del inicio formal de la cumbre, Lula lanzó el mensaje de que si los países ricos no aumentan su consumo en lugar de incrementar sus exportaciones, la economía global entrará en bancarrota. P.C G-20, guerra de divisas, crecimiento económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83041.html>Acuerdo para el desarrolloRicardo Zermeño González* | El UniversalEl próximo 25 de noviembre de 2010 se presentará la Ponencia IMEF 2010 en el marco de la XXXVIII Convención Nacional IMEF. La ponencia es un documento que el IMEF hace anualmente y que este año se titula “Hacia un Acuerdo para el Desarrollo Nacional”, y contiene las principales propuestas del instituto para acelerar el desarrollo. Ponencia tras ponencia, el IMEF ha reconocido la falta de acuerdos para realizar las reformas estructurales que requiere el país, como la causa de la baja productividad de la economía mexicana y sus malas condiciones de vida. En la actualidad, se percibe una creciente desesperación porque no se han alcanzado los consensos sobre los cambios que transformarían a México en una nación más próspera, a la par de otras que en el pasado tenían menores niveles de desarrollo que el nuestro. El costo social y económico de esta falta de consensos es muy alto, ya que estamos desperdiciando nuestros mejores recursos, nuestra población económicamente activa, hacia la emigración y hacia la economía informal. P.C. IMEF, Desarrollo Nacional El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/11/12/menor-demanda-crudo-2011-eia>Menor demanda de crudo en 2011: EIALa demanda global de crudo bajaría en el 2011 luego de un breve y acelerado repunte a fines de este año, dijo este viernes la Agencia Internacional de la Energía (IEA) en su informe mensual. El creciente consumo en economías industriales desarrolladas y un rápido crecimiento de China motivó a la IEA a subir su estimación de crecimiento de la demanda para el 2010 en 190,000 barriles por día (bpd), a 2.34 millones de bpd, desde su informe anterior. Aunque redujo levemente su estimación para el 2011. En general, la demanda global de crudo se mantendría en alza el próximo año a 88.51 millones de bpd contra 87.7 millones de bpd este año. P.C. crudo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/11/11/mexico-incrementara-cuota-fmi-shcp>México incrementará cuota al FMI: SHCPSeúl, Corea del Sur.- Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, confirmó que México incrementará su cuota ante el Fondo Monetario Internacional (FMI) para

garantizar “mayores recursos en caso de que los llegara a necesitar”. “En el caso de México la revisión que se está proponiendo implicaría un aumento de cuotas del orden de 25% con respecto de lo que se tiene hoy en día y un aumento de 50% con respecto a lo que se tenía en 2006 y 2007, incremento bastante significativo”; afirmó mientras a puerta cerrada el presidente Felipe Calderón participaba en la V Cumbre de Líderes del G-20. Lo anterior permitirá que el país llegue a la posición número 14 de 150 países representados en el FMI, lo que significa que en cinco años logró bajar cinco posiciones, como ya había anunciado la institución internacional. P.C. FMI, cuotas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/11/12/bm-debe-dejar-lado-teorias-tratar-paises-como-clientes-zoellick>BM debe dejar de lado teorías y tratar a países como clientes: ZoellickSeúl, Corea del Sur. El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, puso énfasis en que la institución financiera internacional debe trabajar con países en desarrollo como clientes, no como modelos “de libros de texto”. El reclamo lo hizo patente en el artículo “La contribución del Banco Mundial para el crecimiento y la estabilidad mundiales” que se repartió en la V Cumbre de Líderes del G-20, donde destacó que “es necesario ayudar a las naciones en desarrollo a resolver problemas, no las teorías”. Sin embargo, enfatizó, la solución de problemas necesita recursos. Recordó que en “los años transcurridos desde la fuerza de la crisis que estalló a mediados del 2008”; el Banco apoyó con 132,000 millones de dólares para apoyar a los países en desarrollo. P.C Banco Mundial, Zoellick La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=economia&article=028n1eco>Recorre Europa el temor de otra crisis por la deuda de IrlandaAfp, Reuters y DpaParís, 11 de noviembre. Los intereses de los bonos de Irlanda y Portugal batieron niveles récord, perjudicando la cotización del euro en unos mercados temerosos de que la crisis de la deuda en países de la eurozona entre una segunda fase, seis meses después del rescate de Grecia. La tasa de interés del bono irlandés a diez años subió este jueves hasta 8.929 por ciento, el nivel más alto desde que el país ingresó en la zona euro. Durante la jornada la tasa bajó a 8.646 por ciento, todavía por encima de 8.639 por ciento de la víspera al cierre. El diferencial del rendimiento con el bono alemán, de referencia en los mercados, llegó a fijarse en más de 6.2 por ciento. P.C crisis, deuda, Irlanda, Europa <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=economia&article=029n1eco>Buscarán economías de Asia Pacífico crear una vasta zona de libre comercioYokohama, Japón, 11 de noviembre. Ministros de Relaciones Exteriores y de Comercio de Asia Pacífico instaron este jueves a las economías de la región a evitar el proteccionismo y se comprometieron a trabajar para la creación de una vasta área de libre comercio. Pero una cumbre del Grupo de los 20 (G-20) en la vecina Corea del Sur supera en importancia la reunión del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés) en Yokohama, al sur de Tokio. Las rivalidades por temas de seguridad en momentos en que la región se ajusta al creciente poder de China también pesan sobre la reunión, con Tokio enfrentado a Pekín por una disputa sobre islas en el Mar Oriental de China y cierta cautela ante el creciente poderío naval chino. P.C. libre comercio, Asia Pacífico <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=economia&article=029n3eco>Regularán en la UE fondos especulativosAfpBruselas, 11 de noviembre. El Parlamento europeo adoptó definitivamente este jueves, en coincidencia con la apertura de la cumbre del G-20 en Seúl, una reforma emblemática que permitirá regular las actividades en la UE de los fondos especulativos, acusados de haber amplificado la crisis financiera. El texto lo aprobó una amplia mayoría de 513 votos a favor, 92 en contra y tres abstenciones. Esta legislación constituye “uno de los elementos esenciales de la respuesta de Europa a la crisis financiera”; comentó el ponente parlamentario, el conservador francés Jean-Paul Gauzès. A los fondos que regula esta nueva ley se les atribuye alimentar la especulación, ya que corren grandes riesgos para obtener los rendimientos más elevados posibles. P.C. fondos especulativos, crisis financiera <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=economia&article=031n2eco>Deterioro salarial en octubre limita la reactivación del consumo privadoVíctor CardosoDurante octubre más de 500 mil trabajadores de los servicios públicos del país recibieron el menor incremento salarial registrado en ese sector durante los últimos seis años, con alzas en promedio de apenas 3.07 por ciento, reveló el Banco de México. Una cifra similar de trabajadores del sector privado involucrados en revisiones salariales contractuales lograron ese mismo mes que sus percepciones se elevaran 4.88 por ciento. “Una quinta parte de las negociaciones salariales del año se definió con el aumento en octubre a los trabajadores del sector público. Si bien el bajo nivel limita la reactivación del consumo privado, coadyuva a confirmar la ausencia de presiones inflacionarias en los meses siguientes”; comentaron los analistas de Banamex Citi, Sonia Machain y Arturo Vieyra, en un análisis dado a conocer este jueves. P.C. consumo privado, salarios <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=sociedad&article=043n2soc>Refrendan 140 países su derecho a decidir las políticas migratoriasFabiola MartínezPuerto Vallarta, Jal, 11 de noviembre. Representantes de 140 países refrendaron el derecho a decidir –en el contexto de su soberanía– las políticas migratorias que convengan a sus intereses, aunque por primera vez analizaron alternativas para el tránsito de personas indocumentadas que, a nivel global, representa entre 24 y 36 millones de personas. Los resultados del cuarto Foro Mundial de Migración y Desarrollo –que se realizó esta semana en México– no tienen carácter obligatorio para los estados; sin embargo, los diálogos multilaterales dejaron de lado la visión economicista del fenómeno (remesas-desarrollo de los países de origen) y se concentraron en la forma de garantizar los derechos humanos por encima del estatus legal. P.C políticas migratorias <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=sociedad&article=045n2soc>México, un muestrario de todos los problemas hídricos del mundo: BMJuan Carlos MirandaTodos los problemas relacionados con la seguridad hídrica, tales como desabasto, mala calidad del agua, sobrecarga de acuíferos, inundaciones e ineficiencia agrícola, están presentes en México, pero ahora hay un reconocimiento en las altas esferas políticas sobre la importancia del tema, afirmó la consejera senior del agua para el Banco Mundial (BM), Julia Bucknall. Luego de ofrecer una conferencia sobre seguridad hídrica en la 24 convención anual de la Asociación Nacional de Empresas de Agua y Saneamiento (Aneas), la especialista señaló que “todos los problemas relacionados con la seguridad hídrica aparecen de alguna manera en

el país. Ustedes son como una pequeña estampilla de todos los problemas a escala mundial"; P.C. problemas hídricos, agua <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=sociedad&article=046n2soc> estudio señala inequidad de educación entre géneros Ariane Díaz La falta de equidad entre géneros se manifiesta también en el acceso a la educación en México. De acuerdo con el estudio Mujeres y hombres 2010, coeditado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), las mujeres que concluyen los estudios en algún nivel logran acceder al siguiente grado en menor proporción que los hombres, pese a que tienen los más altos porcentajes de eficiencia terminal, las menores proporciones de reprobación y el menor índice de deserción. El estudio también revela que hace dos décadas, en 1990, sólo una tercera parte de la matrícula de posgrado correspondía a las mujeres (32.2 por ciento); en cambio, las cifras más recientes situaban su participación porcentual en prácticamente la mitad del total (49.4 por ciento). P.C. educación, equidad, género

<http://www.jornada.unam.mx/2010/11/12/index.php?section=ciencias&article=a02n1ciel> incongruente, limitar apoyo a las universidades públicas: Ordorika Emir Olivares Alonso Es incongruente que siendo las instituciones de educación superior (IES) públicas los espacios en los que se genera la mayor parte de la investigación nacional (70 por ciento), el apoyo público sea limitado, aseguró el doctor Imanol Ordorika, titular de la Dirección General de Evaluación Institucional (DGEI) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al presentar el Estudio Comparativo de las Universidades Mexicanas 2010, indicó que las IES públicas han solicitado 443 patentes en los 18 años pasados, equivalente a 40 por ciento a escala nacional; mientras las privadas han realizado 62 trámites, lo que representa cinco por ciento. P.C. educación superior, universidades públicas The New York

Times http://www.nytimes.com/2010/11/13/business/global/13group.html?_r=1&hp G-20 Meeting Puts Off Hard Calls on Trade Imbalances By SEWELL CHAN and SHERYL GAY STOLBERG SEOUL, South Korea — Leaders of the world's biggest economies agreed on Friday to curb “persistently large imbalances” in saving and spending but deferred until next year tough decisions on how to identify and fix them. The agreement, the culmination of a two-day summit meeting of leaders of the Group of 20 industrialized and emerging powers, fell short of initial American demands for numerical targets on trade surpluses and deficits. But it reflected a consensus that longstanding economic patterns — in particular, the United States consuming too much, and China too little — were no longer sustainable. President Obama called the agreement significant, even if not as dramatic or far-reaching as the one that emerged from the first G-20 leaders' meeting in 2008, when nations came together quickly amid fears of a global meltdown. P.C. G-20 El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/ministro/Finanzas/irlandes/asegura/pais/tiene/fondos/junio/2011/elpepueco/20101112elpepueco_5/Tes El ministro de Finanzas irlandés asegura que el país tiene fondos hasta junio de 2011 M.

GONZÁLEZ | A. BOLAÑOS | AGENCIAS - Seúl | Madrid - 12/11/2010 El ministro de Finanzas irlandés, Brian Lenihan, ha asegurado que su país está totalmente financiado hasta junio de 2011 y que tiene reservas en efectivo sustanciales. Sale así al paso del debate abierto por Alemania y Francia para incorporar a los propietarios privados de títulos de deuda pública al mecanismo de rescate de la UE, que ha echado sal en la herida de Irlanda, cuyas cuentas públicas se tambalean por la debacle del sector financiero. Irlanda "no requiere la aplicación del plan", ha declarado Lenihan en tono tranquilizador. Ante el creciente castigo de los mercados, el primer ministro irlandés, Brian Cowen, se ha quejado de la falta de previsión de Berlín y París al lanzar esas propuestas en un momento en que la prima de riesgo irlandesa (el diferencial con el bono alemán) está disparada, aunque hoy esté volviendo al redil de las semanas previas, antes de que aflorasen las ideas de salvar a la isla. Una inquietud que los cinco países de la UE representados en la cumbre del G-20 trataron de contrarrestar con un comunicado emitido esta mañana. P.C. sistema financiero, fondos, deuda, Irlanda http://www.elpais.com/articulo/economia/precios/escalas/octubre/23/elpepueco/20101112elpepueco_4/Tes Los precios escalan en octubre hasta el 2,3% EL PAÍS - Madrid - 12/11/2010 El Índice de Precios de Consumo (IPC) se ha incrementado en octubre en un 0,9% respecto al mes anterior; asimismo, la tasa interanual, la que compara octubre de este año con el de 2009, prospera dos décimas y se sitúa en el 2,3%, cifra que no se alcanzaba desde hacía 23 meses. En los diez primeros meses del año, los precios acumulan un incremento del 1,8%. Según los datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) publicados hoy, la subida está motivada por la crecida de los precios del vestido y del calzado (aumentan un 9,8% por las compras invernales); también sube un 1,4% la vivienda por el alza de los precios de la electricidad. P.C. índice de precios de consumo,

precios http://www.elpais.com/articulo/economia/crecimiento/europeo/pierde/fuelle/elpepueco/20101112elpepueco_9/Tes El crecimiento europeo pierde fuelle EL PAÍS 12/11/2010 Alemania y Francia pierden fuelle y la recuperación del Viejo Continente se resiente. Incluso sola, Berlín (2,3% por 0,7% París) fue capaz de remolcar al resto en el segundo trimestre y encabezar el crecimiento de la UE y de la Eurozona, que alcanzó el 1% en ambos. Ahora Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, rebaja la euforia y hoy ha previsto, también para ambos, un progreso del PIB de solo el 0,4%. España, con su nula previsión de crecimiento (0%) entre julio y septiembre, sigue relativamente descolgada. Los servicios estadísticos alemanes han informado hoy que el país prevé crecer un 0,7% en el tercer trimestre, un 1,8% menos que en el trimestre anterior; los estudios franceses también han revelado hoy una rémora de tres décimas entre aquel trimestre (0,7%) y este (0,4%) para la marcha economía gala. Y el Sistema Europeo de Cuentas, dependiente de Eurostat, ha cocinado los datos tanto de los 27 como de la Eurozona y ha concluido con una estimación no definitiva, aunque reveladora: la pérdida de seis décimas (0,4%) en el crecimiento económico de la UE y de los países que utilizan el euro durante el verano. P.C. crecimiento europeo, crisis, zona euro http://www.elpais.com/articulo/economia/G-20/retrasa/2011/examen/desequilibrios/externos/elpepueco/20101112elpepueco_3/Tes El G-20 retrasa a 2011 el examen de los desequilibrios externos A. BOLAÑOS / M. GONZÁLEZ 12/11/2010 Los países ricos y emergentes han acordado someter sus políticas nacionales al examen del Fondo Monetario Internacional (FMI) para comprobar si se ajustan al objetivo conjunto de reducir los desequilibrios externos. Pero habrá que esperar, al menos, hasta 2011 para saber cuáles serán las preguntas del examen. El G-20, que ha concluido su quinta cumbre en Seúl (Corea del Sur),

El crecimiento europeo pierde fuelle EL PAÍS 12/11/2010 Alemania y Francia pierden fuelle y la recuperación del Viejo Continente se resiente. Incluso sola, Berlín (2,3% por 0,7% París) fue capaz de remolcar al resto en el segundo trimestre y encabezar el crecimiento de la UE y de la Eurozona, que alcanzó el 1% en ambos. Ahora Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, rebaja la euforia y hoy ha previsto, también para ambos, un progreso del PIB de solo el 0,4%. España, con su nula previsión de crecimiento (0%) entre julio y septiembre, sigue relativamente descolgada. Los servicios estadísticos alemanes han informado hoy que el país prevé crecer un 0,7% en el tercer trimestre, un 1,8% menos que en el trimestre anterior; los estudios franceses también han revelado hoy una rémora de tres décimas entre aquel trimestre (0,7%) y este (0,4%) para la marcha economía gala. Y el Sistema Europeo de Cuentas, dependiente de Eurostat, ha cocinado los datos tanto de los 27 como de la Eurozona y ha concluido con una estimación no definitiva, aunque reveladora: la pérdida de seis décimas (0,4%) en el crecimiento económico de la UE y de los países que utilizan el euro durante el verano. P.C. crecimiento europeo, crisis, zona euro http://www.elpais.com/articulo/economia/G-20/retrasa/2011/examen/desequilibrios/externos/elpepueco/20101112elpepueco_3/Tes El G-20 retrasa a 2011 el examen de los desequilibrios externos A. BOLAÑOS / M. GONZÁLEZ 12/11/2010 Los países ricos y emergentes han acordado someter sus políticas nacionales al examen del Fondo Monetario Internacional (FMI) para comprobar si se ajustan al objetivo conjunto de reducir los desequilibrios externos. Pero habrá que esperar, al menos, hasta 2011 para saber cuáles serán las preguntas del examen. El G-20, que ha concluido su quinta cumbre en Seúl (Corea del Sur),

El G-20 retrasa a 2011 el examen de los desequilibrios externos A. BOLAÑOS / M. GONZÁLEZ 12/11/2010 Los países ricos y emergentes han acordado someter sus políticas nacionales al examen del Fondo Monetario Internacional (FMI) para comprobar si se ajustan al objetivo conjunto de reducir los desequilibrios externos. Pero habrá que esperar, al menos, hasta 2011 para saber cuáles serán las preguntas del examen. El G-20, que ha concluido su quinta cumbre en Seúl (Corea del Sur),

encomendará a sus ministros de Economía y gobernadores de bancos centrales que decidan "las guías indicativas" para evaluar si esas políticas nacionales son las correctas. Según el comunicado final de la cumbre, los ministros de Finanzas y gobernadores centrales debatirán esos indicadores en la primera mitad de 2011, antes de la sexta cita del G-20, que se celebrará en Francia. La iniciativa es una manera de diluir la propuesta estadounidense, duramente criticada por otros países, de limitar al 4% del PIB los saldos (ya sean déficit o superávit) por cuenta corriente. La canciller alemana, Angela Merkel, ha opuesto siempre que el amplio superávit comercial de su país se debe a la competitividad de sus empresas exportadoras y no a la devaluación de su moneda, como se achaca a China. P.C. desequilibrios externos, G-20, cumbre, FMI